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Уважаемые  товарищи,  друзья, 
мои  соотечественники!

Примите самые теплые 
поздравления 

с Днём международной 
солидарности 
трудящихся! 

Родившийся более века назад, 
этот праздник по-прежнему важен 
и дорог для нас. Первомай стал яр-
ким символом единения сил мира 
и прогресса. Он окрыляет нас вы-
сокими надеждами, укрепляет 
уверенность в победе трудящихся 
в борьбе за свои права.

Первомай — один из самых 
важных и любимых праздников 
российского и всего трудового на-
рода мира. Тех, кто привык жить 
по совести и честно работать. Тех, 
кто всегда стоял за равенство, 
братство и дружбу народов. Имен-
но эти высокие идеалы стали зало-
гом победы Великого Октября. На 
этих бессмертных идеалах было ос-
новано первое в мире государство 
рабочих и крестьян — Союз Совет-
ских Социалистических Республик. 

В Стране Советов праздник 
символизировал славные победы 
в труде и духовной жизни. Ленин-
ский НЭП положил начало мощ-
ному экономическому подъёму. За 
ним последовали успехи в преодо-
лении неграмотности, обновлении 
деревни, создании индустриаль-
ной мощи. В кузницах первых пя-
тилеток ковалась будущая победа 
в Великой Отечественной войне. В 
роковые годы схватки с нацизмом 
международная солидарность тру-
дящихся помогла Союзу ССР высто-
ять и победить. На радость всем 
людям доброй воли наша Родина 
достигла небывалых высот в эконо-
мике и социальной защите, науке 
и образовании, здравоохранении 
и культуре. 

Сегодня в нашей Отчизне мно-
жество нерешенных проблем. 
Утраченное за последние трид-
цать лет не вернуть без единения 
и упорства тех, кто трудится, тво-
рит, созидает. И мы уверенно го-
ворим: дело солидарности трудя-
щихся живо!

В наше грозное судьбонос-
ное время только сплочение об-
щества на идеалах справедливо-
сти, народовластия и социализма 
обеспечит победу нашей Родины 
над фашизмом и бандеровщиной, 
массовой нищетой и международ-
ным терроризмом. Солидарность 
трудящихся способна покончить с 
терзающим нашу Отчизну олигар-
хическим игом и возродить завое-
вания Великого Октября! 

С праздником, дорогие друзья! 
Верим и знаем: победа будет 

за нами!

Председатель ЦК КПРФ 
Г. А. ЗЮГАНОВ.

Уважаемый Владимир Владимирович!
День Победы — великая и священная 

для нашего народа дата. Она на века стала 
символом мужества, стойкости, сплочённо-
сти наших предков. Подвиг Красной Армии 
и советского народа в годы Великой Отече-
ственной войны остановил человечество в 
шаге от пропасти. Великая Победа 1945-го 
принесла народам мир и защитила незави-
симость нашей Родины.

Победа СССР не была «стечением об-
стоятельств». Триумф нашей страны под-
готовило её предшествующее развитие. 
Идущие в атаку солдаты, женщины на 
пашне, старики и подростки у станков за-
щищали свою Советскую Отчизну. Наши 
отцы и деды знали, что борьба идёт за ис-
тинную свободу, за правду и справедли-
вость. Они верили, что города и села, за-
воды и фабрики, школы и музеи будут вос-
становлены из руин и продолжат служить 
им и их детям.

9 мая 1945 года — закономерное про-
должение Великой Октябрьской социа-
листической революции. Это итог нацио-
нальной политики большевиков во главе 
с В. И. Лениным, сплотивших народы стра-
ны в дружную семью — СССР. «Броню» По-
беды выковали достижения Советской вла-
сти во главе с Коммунистической партией: 
индустриализация, коллективизация, куль-
турная революция. С этой бронёй металла 
и силой человеческих душ не справилась 
фашистская орда, опиравшаяся на потен-
циал почти всей Европы.

У нашей Великой Победы много симво-
лов. Закопчённые стены Брестской крепо-
сти. Призыв политрука Клочкова: «Велика 
Россия, а отступать некуда — позади Мо-

сква». Самопожертвование Зои Космоде-
мьянской и Александра Матросова. Крас-
ный стяг над поверженным рейхстагом.

Особое явление — Мавзолей Ленина. 
С ним связаны ключевые события Великой 
Отечественной. Он помнит парад стойко-
сти и мужества 7 ноября 1941 года. К его 
стенам на Параде Победы 1945 года были 
брошены штандарты разгромленных гит-
леровских полчищ. Уже это должно на 
вечные времена защитить Мавзолей от 
любых нападок и поползновений. И глав-
ное, здесь покоится человек, чьим гением 
было построено государство и создан об-

щественный строй, позволившие нашей 
Родине выстоять перед лицом тяжелей-
ших в истории испытаний.

Вот уже целый ряд лет Мавзолей Лени-
на скрывают от людских глаз перед Днём 
Победы. За фанерными щитами прячут 
знак национальной гордости, символ эпо-
хи великих свершений. Искажается исто-
рически достоверный облик Красной пло-
щади. На Параде Победы воинские части 
проходят маршем перед несуразным соо-
ружением. Его конструкции раскалывают 
общую панораму главной площади 
страны.

Победа Победа 
будет за нами!будет за нами!

Верим и знаем:

Обращение Г. А. Зюганова к Президенту 
Российской Федерации В. В. Путину
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Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:

Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

Всё для фронта!
Главная сила — это наше 

единство, сплоченность армии 
и народа. Мы всегда побежда-
ли, когда объединялись. И в 
это нелегкое время важно пом-
нить, что только объединив уси-
лия на фронте и в тылу, мож-
но преодолеть все трудности.
Мы передали новый груз орлов-
ским бойцам гаубичной батареи, 
которые дислоцируются на Сва-
товском направлении. 

Все оперативно собрали и 
привезли. Вручили рации TYT, те-
пловизионные прицелы Guide TR 
650, летнюю форму, бензиновые 

всегда особенно тепло благода-
рят земляков за такую помощь.
При поддержке Губернатора 
Орловской области Андрея Ев-
геньевича Клычкова переда-
ли для 2-й бригады армейско-
го спецназа автомобиль Нива и 
дополнительно два квадрокоп-
тера Mavic 3 Combo. 

Здесь служат орловские во-
ины, которым мы помогаем. Ра-
нее мы с вами уже передава-
ли им два коптера, тепловизо-
ры. Парни работают на слож-
ном Харьковском направле-
нии. Знаем, что у них есть боль-
шая потребность в некоторых 
вещах, их нужно поддержать. 
В ближайшее время совмест-
ными усилиями предстоит всё 
собрать, закупить и привезти.
Наши герои благодарят Орлов-
щину за помощь. Они чувству-
ют заботу и внимание орлов-
ского тыла. И мы не подведём. 
Только вместе мы сможем обе-
спечить мир и безопасность, 
только вместе — достигнем По-
беды.

 
ТГ Советник ЛЕЖНЕВ

генераторы, бензопилы, топо-
ры, совковые и штыковые лопа-
ты, гвозди, саморезы, антифриз, 
маскировочные сети, питьевую 
воду и продукты питания. 

Хочу поблагодарить компа-
нию «Орловский энергосбыт». 
Ее коллектив регулярно помо-
гает нашим ребятам на передо-
вой. Вклад компании в закуп-
ку дорогостоящего оборудова-
ния играет огромную роль — 
он может обеспечить безопас-
ность личного состава и даже 
спасти жизни. Хочу поблагода-
рить коллектив Глазуновского 
сельскохозяйственного техни-
кума за маскировочные сети. Их 
тоже передали нашим парням. 
Фронт и тыл стоят плечом к пле-
чу. Когда мы вместе, нас не по-
бедить! 

*     *     *
Наша команда посетила зем-

ляков, орловских бойцов, в рай-
оне Кременной. Передали боль-
шой гуманитарный груз. Привез-
ли квадроцикл, чтобы ребятам 
было удобно перемещаться по 
протяженной линии фронта. 

Закупили дополнительные 
комплекты летней формы, бер-
цы, кроссовки, футболки, на-
тельное белье, влажные поло-
тенца, маскировочные сети. 

Кроме того, вручили прин-
тер, два ноутбука и телевизор 
для БПЛА, печки-буржуйки, три 
генератора. Доставили строи-
тельный инструмент и матери-
алы («болгарки», шуруповерт, 
бензопилы, лопаты, молотки, 
гвоздодеры, пленку, утепли-
тель, сетку, саморезы, гвозди, 

скобы для бревен, доски, брус 
и т. д). 

Закрыли потребности в запча-
стях на автомобили Нива и УАЗ 
«Фермер». Самое активное уча-
стие в сборе приняло наше ме-
дицинское сообщество. Благо-
даря врачам и всему медперсо-
налу была выполнена большая 
часть просьб ребят. Отдельные 
слова благодарности главному 
врачу Детской поликлиники №1 
г. Орла Геннадию Леонидовичу 
Захарченко и коллективу депар-
тамента здравоохранения, лично 
Светлане Владимировне Жиро-
вой — за постоянную поддерж-
ку бойцов и регулярные выезды 
в зону СВО.

Сострадание, забота всегда 
отличали наших медиков, и се-
годня эти качества находят своё 
воплощение в помощи солдатам 
и их семьям.

*     *     *
Наша команда доставила 30 

тонн питьевой воды на Артемов-
ское направление. Там, в рай-
оне Часова Яра, идут тяжелые 
бои за каждую позицию. Наши 
бойцы сражаются мужествен-
но и героически. В таких услови-
ях особенно важна поддержка.
Если для нас в обыденной жизни 
вода повседневна и естественна, 
то на фронте она не просто важ-
ный ресурс. Это лекарство, сила 

и спасение. Мы сделаем все, что-
бы наша «ладонь с живитель-
ной влагой» всегда была напол-
нена и как можно скорее дохо-
дила до ребят. Спасибо всем, кто 
помогает! Будем и дальше рабо-
тать ради общей цели — нашей 
общей Победы!

ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ

*     *     *
Работа по оказанию помощи 

фронту продолжается. Для вы-
полнения задач на передовой 
сейчас очень нужны автомоби-
ли. К сожалению, это такой же 
расходный материал, как ква-
дрокоптеры и прочая техни-
ка. Вражеские дроны их не ще-
дят, зато «железные кони» ча-
сто спасают личный состав, уво-
зя буквально от смерти. Маши-
ны нужны постоянно. Парни 
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Обращение Г. А. Зюганова 
к Президенту 

Российской Федерации
В. В. Путину

(Окончание. Начало на стр. 1).

Сегодня Россия пережива-
ет суровые испытания. Лю-
бые «дискуссии на истори-
ческие темы» становятся 

сейчас ответом на вопрос о спо-
собах нашего выживания, о до-
рогах к нашим новым победам. 
Для большой части общества 
драпировка Мавзолея равна по-
пыткам отделить современную 
Россию от всего победного, что 
принесла нам советская эпоха, 
— от социальной справедливо-
сти, мощной индустриальной 
базы, всеобщей грамотности, 
прорыва в космос, великой на-
уки. Это равносильно отказу от 
Жукова и Рокоссовского, Коро-
лёва и Курчатова, Шолохова и 
Симонова, Чкалова и Гагарина.

Призываем отбросить практи-
ку, разобщающую и духовно ос-
лабляющую народ перед лицом 
смертельных угроз. Чтобы видеть 

впереди новые достижения и по-
беды, необходим полный отказ 
от любых посягательств на заслу-
ги предков, делами и подвигами 
которых мы выживали и побеж-
дали.

Важно помнить и о 
том, что Россия — страна-
продолжатель и право-
преемник СССР. И мы не 
имеем ни морального, ни 
политического права от-
казываться от тех, кто соз-
давал и укрепил Совет-
ский Союз, ковал его эко-
номическую, научную и 
оборонную мощь.

Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ 

в Государственной Думе ФС РФ 
Геннадий ЗЮГАНОВ.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКАЯ 
МЫСЛЬ В РОССИИ:  
истоки, развитие, перспектива

21 апреля на базе Университета поли-
тической культуры (УПК), созданного при 
обкоме КПРФ, состоялась Всероссийская 
научно-практическая конференция «Со-
циалистическая мысль в России: истоки, 
развитие, перспектива (к 200-летию за-
рождения «русского социализма»)». Ини-
циатором конференции выступила Обще-
российская общественная организация 
«Российские учёные социалистической 
ориентации» и Орловский обком КПРФ.

В конференции приняли участие слушатели 
Университета политической культуры, студен-
ты Орловского государственного университета 
им. И. С. Тургенева, представители обществен-
ных организаций, педагоги и учёные орловских 
вузов. В программе было заявлено 15 докладов.

Началась конференция с приветственного 
слова ректора Университета политической куль-
туры, секретаря обкома КПРФ Е. Е. Прокопова. 

Он указал на актуальность темы, на востре-
бованность социалистических идей, недопусти-
мость попыток переписывания истории и поже-
лал участникам конференции плодотворной ра-
боты, открытого обмена мнениями, поиска пу-

тей решения сложных вопросов современности.
С большим интересом собравшиеся слушали 

выступление студента ОГУ О. И. Голубева с до-
кладом: «История формирования и сущность со-
циалистической идеологии». 

Советник директора по воспитанию и взаимо-
действию с детскими общественными объедине-
ниями школы № 17 г. Орла А. А. Игнатьев высту-
пил с сообщением «Марксизм как осмысление и 
практика современности». 

Эмоциональными и яркими получились до-
клады слушательниц Университета политиче-
ской культуры Е. Н. Корябиной, Л. Ю. Дудиной, 
А. Н. Майоровой, А. И. Михайловой. 

На высоком научном и методическом уров-
не были подготовлены и представлены докла-
ды студентов Орловского государственного уни-
верситета И. А. Лукьяненко, Н. Н. Мерцалова, 
И. П. Чижикова, А. И. Полюбина, Н. В. Оганесяна.

Познавательным стали доклады помощника 
сенатора Российской Федерации Т. В. Лавуновой 
и доцента ОГУ А. А. Чекулаева.

Каждое выступление находило живой отклик 
у слушателей. По итогам работы конференции 
будет издан сборник работ её участников.



22 апреля22 апреля
Идеи, которые будут жить вечно
22 апреля секретари Орлов-

ского обкома и горкома КПРФ, 
активисты Ленинского комсомо-
ла, женского движения «Надеж-
да России», движения «Русский 
Лад», советские офицеры, депу-
таты-коммунисты и сторонники 
партии возложили цветы к па-
мятнику В. И. Ленину.

Перед собравшимися вы-
ступили губернатор Орловской 
области, член Президиума ЦК 
КПРФ А. Е. Клычков и первый се-
кретарь обкома КПРФ, сенатор 
РФ В. Н. Иконников. 

Торжественные мероприя-
тия 22 апреля — это не просто 
дань исторической традиции в 
память о великом человеке. Это 
взгляд коммунистов и патриотов, 
устремлённый в будущее. 

В каждом районе области 
прошли праздничные меропри-
ятия, посвященные 154-й годов-
щине дня рождения создателя 
Советского государства.

Коммунисты и сторонники 
партии почтили память челове-
ка, чьи идеи будут жить 
вечно. 8»
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Член Президиума, секре-
тарь ЦК КПРФ, депутат Гос-
думы Николай АРЕФЬЕВ:

— Сегодня поговорим об от-
чете Центрального банка в Го-
сударственной Думе. Я хотел бы 
отметить, что все отчеты мини-
стров, правительства, Централь-
ного банка идут у нас на ура, по 
принципу одобрямс. У нас не 
разделяется деятельность пра-
вительства на хорошее и плохое.

Заслушали отчет Счет-
ной палаты — прекрас-
но. Заслушали отчет Цен-
трального банка — тоже 
великолепно. У нас все 
хорошо. Высокая клю-
чевая ставка — хорошо. 
Низкая ключевая ставка 
— замечательно! Высо-
кий курс доллара — хоро-
шо. Низкий — тоже заме-
чательно. А когда бывает 
плохо-то?

У нас всё хорошо. Это говорит 
о том, что те просчёты правитель-
ства, которые на самом деле есть 
и в большом количестве, просто 
завуалируются сплошным одо-
брямс, при котором очень слож-
но разделить, что хорошего, а 
что плохого. 

К примеру, мы заслушали от-
чет Центрального банка. Мы его 
мусолили месяца два для того, 
чтобы все острые углы убрать и 
оставить все только хорошее. И 
приняли с благословения пар-
тии «Единая Россия», как всегда, 
с одобрямс. 

А теперь давайте рассмо-
трим, что происходит на самом 
деле. Банковская система России 
получила 3,3 триллиона рублей 
чистой прибыли. По свидетель-
ству агентства Bloomberg, наша 
олигархия получила почти 50 
миллиардов долларов. Это поч-
ти 5 триллионов рублей. 

Дефицит бюджета при этом 
3,2 триллиона рублей. И гражда-
не залезли в долги на 35 трилли-
онов рублей. Скажите, это хоро-
шо или плохо? И почему государ-
ственные деньги идут все либо 
олигархам, либо банкирам, а го-
сударству и людям не достается 
ничего?

Можно одобрять такую де-
нежно-кредитную политику или 
то, что происходит, — это все-
таки плохо? 

Центральный банк 
у нас стал как насос по 
перекачке денежных 
средств из федерально-
го бюджета в банковскую 
систему.

Посудите сами: они повыша-
ют ключевую ставку, объясняют, 
что ключевую ставку надо под-
нять до 16%, чтобы снизить ин-
фляцию и стабилизировать курс 
рубля. Но вы меня извините — 
курс доллара опустился и стаби-
лизировался только тогда, ког-
да указом президента был вве-
ден валютный контроль. До это-
го никакой реакции на ключевую 
ставку доллар не показывал. Что 
касается инфляции, то она не 
остановилась. Инфляция по ито-
гам года — 7,7 %. 

При этом ключевую ставку 
подняли вдвое выше. А зачем? 
Нам объясняют, что высокая клю-
чевая ставка нужна, потому что 
есть инфляционные ожидания. Я 
понимаю — можно ожидать ин-
фляцию неделю, месяц, но уже 
больше полугода прошло, а клю-
чевая ставка по прежнему 16%. 

Для чего это сделано? А для 
того, чтобы под высокие процен-
ты выкачивать из нашей эконо-
мики как можно больше денеж-
ных средств. 

Смотрите: ключевая ставка 
16%, значит, кредиты дают эко-
номике под 20—30%, в зависимо-
сти от того, на какой срок ты их 
берешь. Сейчас наша страна на-
ходится в состоянии войны, надо, 
чтобы предприятия работали, 
особенно военно-промышленно-
го комплекса, да и те, что заме-
щают критический импорт, тоже 
должны работать. Этим предпри-
ятиям правительство вынуждено 
оказывать финансовую помощь. 

И получается довольно забав-
ная история. Предприятия берут 
кредиты под 20 процентов, наше 
правительство оказывает им ма-
териальную помощь, но помощь 
эта уходит банкирам на погаше-
ние задолженности тех же пред-
приятий! Фактически на пять 
триллионов рублей в прошлом 
году правительство оказало по-
мощь нашей экономике. И эти 5 
триллионов все перекочевали в 
банковскую систему.

Теперь о предприятиях, кото-
рым правительство не оказывает 
никакой финансовой помощи. 
Что должны делать они? Либо 

закрываться, либо брать запре-
дельные кредиты. Эти предприя-
тия берут кредиты и вынуждены 
расходы по ним прятать в цену 
продукции. И получается, что 
высокая ключевая ставка не по-
гашает инфляцию, а наоборот — 
разогревает ее. Потому что кре-
дитные деньги идут в себестои-
мость продукции. 

Очень простой пример. Допу-
стим, предприятие взяло кредит 
в миллион рублей под 20 про-
центов годовых. Значит, в конце 
года оно должно выплатить сам 
кредит плюс еще 200 тысяч — 
проценты. Уровень рентабель-
ности в машиностроении где-то 
4 — 5 процентов. То есть с мил-
лиона рублей такое предприятие 
получит только 50 тысяч рублей 
прибыли.

А как же оно отдаст кредит и 
еще заплатит 200 тысяч по про-
центам, если вся прибыль — 50 
тысяч рублей? Такое предприя-
тие либо попадает под банкрот-
ство, либо оно должно повысить 
цену своей продукции. И выходит, 
что идеология Центрального бан-
ка, утверждающего, что ключе-
вая ставка помогает снизить ин-
фляцию, совершенно несостоя-
тельна. Высокая ключевая ставка 
только разогревает инфляцию.

Еще один насос — это 
ипотечное кредитование. 
Замечательная вещь для 
банкиров! 

Вот представьте себе: у нас 
идет сейчас льготная ипотека, 
была под 6%, потом под 8% го-
довых, а нормальная, не льгот-
ная ипотека — 20% годовых. Счи-
тайте. Люди берут под 20 % ипо-
теку, а правительство им субси-
дирует ставку до 8%. То есть че-
ловек должен заплатить 20 %, но 
он платит только 8%, а за него 
12% банкам платит государство. 
И не один день платит, а 20 лет 
подряд будет платить! Постоян-
ный, очень хороший доход для 
любого банка. У наших граж-
дан уже набралось просрочен-
ных кредитов на 10 триллионов 
рублей, но государство исправ-
но продолжает банкам платить 
свои 12% и будет платить!

Еще один интересный факт. 
Когда сельское хозяйство начи-
нает весенние полевые работы, 
оно вынуждено брать кредиты 
на закупку топлива, семян, на ре-
монт техники. И цены на все это 
взлетают.

Кредиты сельскому хозяйству 

банки дают под самые драконов-
ские проценты, но правитель-
ство субсидирует процентные 
ставки. То есть часть процентных 
ставок, которые банки дерут с на-
ших крестьян, берет на себя пра-
вительство и снова платит бан-
кам из бюджета!

Как же хорошо быть 
банкиром в нашем госу-
дарстве! Можно до бес-
конечности повышать 
проценты по кредитам 
— государство все равно 
тебе заплатит. 

И все эти деньги останутся у 
банков. Вот как банки получи-
ли 3,3 триллиона рублей чистой 
прибыли. Они грабят нашу стра-
ну, грабят как только могут — и 
на субсидировании процентов, и 
на льготной ипотеке, и на креди-
те, как угодно. 

В этом смысле есть еще один 
источник дохода — закупка при-
оритетной импортной продук-
ции. Мы 70 % товаров закупаем 
за границей. Приоритетные то-
вары — это в основном станки и 
оборудование. Импортеров, ко-
торые их приобретают, государ-
ство финансирует на 50% клю-
чевой ставки. Сейчас она 16%. 
Восемь процентов оплачивает 
государство. И кому идут день-
ги? Банкирам. Почему? Да пото-
му что импортеры вынуждены 
брать у них кредит. Вот еще один 
насос, который выкачивает день-
ги из бюджета. 

Вот почему наше государство 
не досчиталось 3,2 триллиона в 
бюджете. Потому что деньги рас-
ходуются исключительно на бан-
ковскую систему.

Так, может быть, банки надо 
национализировать? Сколько же 
им можно грабить нашу страну? 
Ну, сколько можно?! Мы, ком-
мунисты, давно требуем нацио-
нализировать банковскую систе-
му, потому что если этого не сде-
лать, она сожрет всю нашу эко-
номику. Она сожрет все сельское 
хозяйство. Она просто уничтожит 
народ. 

И при всем при этом, как хва-
лится наше правительство, мы 
стали пятой экономикой в мире. 
Пятой! А почему тогда в этой пя-
той экономике мира так плохо 
живет народ? Мы в объеме ми-
ровой экономики занимаем все-
го 3,2 %. Это не 16 % китайские, 
не 21% американский, это всего 
3,2 %. При этом по ВВП на душу 

Я — за национализацию 
банковской системы!

населения мы занимаем 59-е ме-
сто в мире. По объему ВВП мы пя-
тые, а по ВВП на душу населения 
— 59-е...

Почему же мы так плохо жи-
вем... Правительство говорит, что 
в прошлом году на 5,4% у нас по-
высился уровень жизни населе-
ния. Наверное, правильно. Толь-
ко вот интересная вещь — у бед-
ных доходы повысились на 0,9 % 
— даже не на 1%! А у богатых — 
на 6,2 %!

У кого повышаются до-
ходы? Опять у богатых. А 
бедным-то что делать? 
Почему пятая экономи-
ка в мире не дает людям 
возможности нормально 
жить?

По доходам мы сегодня на-
ходимся где-то на уровне 2013 
года. Бедные нахватали креди-
тов на 35 триллионов рублей, из 
них порядка 10 триллионов уже 
просрочены. Идет череда бан-
кротств. 350 тысяч граждан были 
в прошлом году обанкрочены с 
изъятием имущества. Это что та-
кое?! Как это можно понять?

Пятая экономика мира... це-
лый город в 350 тысяч человек 
обанкротила и отобрала у них 
последнее жилье. Я не нахожу 
слов от такой политики нашего 
государства. 

Почему в советское время 
жилье давали бесплатно, безо 
всякой ипотеки? Мы же не зна-
ли, что это такое, мы понятия об 
ипотеке не имели. Жилье дава-
ли бесплатно и в селе, и в горо-
де. Почему?

В Венгрии, в маленькой стра-
не, дают беспроцентные ипо-
течные кредиты. Беспроцент-
ные! Один ребенок рождается 
— на треть сокращаются долго-
вые обязательства. Второй рож-
дается — еще на треть. И в итоге 
люди покупают квартиру за треть 
ее стоимости.

В Германии ипотека — от 0,25 
до 2 процентов. А у нас льготная 
— 8%! А дальше — 15% — 20%. 
Что это? Это ограбление собствен-
ного народа. Сегодня долговые 
обязательства населения настоль-
ко велики, что на одного гражда-
нина Российской Федерации, в 
том числе новорожденного, при-
ходится 240 тысяч рублей долга. 

При такой нищенской зар-
плате, при такой нищенской пен-
сии народ с долгами не справит-
ся. Поэтому выход только один 
— национализация банковской 
системы, потому что эта отрасль 
обособилась и работает для соб-
ственной наживы, а она должна 
обслуживать экономику! 

Пока она не будет обслужи-
вать экономику, пока она не ста-
нет финансовым источником ее 
развития, никакого толку в на-
шей стране не будет. Экономику 
мы не поднимем.

(Расшифровка выступления 
Н. Арефьева на Рассвет ТВ).

К патриотизму взывать бессмысленно
Российские олигархи: вместо реиндустриализации страны предпочитают релоцироваться.

Несмотря на бурный рост промпроизвод-
ства внутри страны, далеко не все представите-
ли крупного капитала готовы дальше работать 
и развивать свой бизнес в России. Владимир По-
танин, владеющий «Норникелем», заявил о пла-
нах релоцировать производство меди в КНР, за-
вод в Норильске будет закрыт в пользу совмест-
ного предприятия с китайцами.

Мотивация олигарха абсолютно понятна — та-
ким образом он выводит свой бизнес из-под санк-
ций, чтобы и дальше продавать продукцию на За-
пад. Кроме того, заявляется о желании произво-
дить в Китае не только концентрат, но и изделия 
из него, например, аккумуляторные батареи.

Остаётся только вопрос: а какой от этого прок 
России? Меняя зависимость от Запада на зави-

симость от Китая, мы суверенитета не добьёмся. 
Предположим, он всё же перенесёт производ-
ство в КНР, получит долю в совместном пред-
приятии, а завтра США введут санкции против 
китайской промышленности или конкретно про-
тив бизнеса Потанина. И что тогда? Переводить 
производство в США?

Торговая война между КНР и Штатами уже 
идёт, и дальше она будет только ужесточаться, 
поэтому введение против Пекина санкций, со-
поставимых с теми, с которыми уже столкнулась 
Россия, — лишь вопрос времени.

К патриотизму тут призывать бесполезно, так 
хоть к здравому смыслу обратимся.

ТГ Объясняет Readovka
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1. НАТО считает законными 
удары Украины по военным це-
лям в глубине территории Рос-
сии — так сказал генсек альянса 
Столтенберг.

2. ПАСЕ приняла резолюцию 
о том, что не признает Влади-
мира Путина легитимным пре-
зидентом, и призвала все евро-
пейские государства «деколони-
зировать» Россию и «дать свобо-
ду» всем «угнетенным народам».

3. Запад собирается изъять 
все иные замороженные рос-
сийские активы. Изъятие уже 
идёт.

Есть ощущение, что Россия 
как социальный организм отно-
сится ко всему этому несколь-
ко, что ли, легкомысленно. Ни-
кто всерьез не боится — это хо-
рошо. Мало кто всерьез думает 

— это не очень хорошо. В целом 
царит отношение, что всё как-
нибудь рассосётся и незаметно 
исправится.

Но все ключевые вопросы 
стоят при дверях и будут стучать 
к нам в дом. Кто будет воевать, 
если будет ещё одна война? Если 
эта затребует новых сил? Кто бу-
дет работать в тылу, если будет 
запрос на запуск новых произ-
водственных мощностей?

Эта вот наша нынешняя 
культура — она точно понима-
ет масштабы задач, что перед 
ней стоят? Что могут стать во 
весь рост? Проще говоря, там 
точно собрались люди, кото-
рым не стыдно доверить спеть 
хором «Вставай, страна огром-
ная»? Не сочинить (сочинить та-
кую песню они точно не в состо-
янии), но хотя бы так спеть, чтоб 
страна поверила?

Эти наши «ждуны» — их не 
слишком много в органах управ-
ления?

Ну, и к слову. Почему если у 
нас появляются учебные заведе-
ния им. Ильина — мы не боимся 
«расколоть» общество, но едва 
речь заходит о том, что на Лубян-
ку нужно вернуть памятник Дзер-
жинскому — бежит целая толпа 
демагогов и кричит: «Зачем вы 
раскалываете общество? Сейчас 
не время!»

Да? Отлично вы придумали. 
Только у вас ус отклеился.

Страна, которую собирают-
ся сожрать, должна иметь не-
вероятной силы национальные 
символы для всех (для всех, по-
вторяю) слоев общества (а не 
только для некоторых, которым 
можно иметь свои символы), и 
ещё она должна иметь много-
миллионный мобилизацион-

ный ресурс.
Страна, которая находится в 

окружении бесовского бесполо-
го карнавала антикультур, — не 
может иметь в качестве наци-
ональной культуры передвиж-
ной гей-оркестр им. А. Б. Пуга-
чёвой. То есть пусть он будет, 
раз он многим нравится, но этот 
оркестр не может стоять в цен-
тре русской национальной куль-
туры под нашим национальным 
флагом.

Да, и не менее важное. Крас-
ный флаг должен стать полно-
ценным и постоянным государ-
ственным символом новой Рос-
сии. Не единственным, но точно 
не декоративным и не «истори-
ческим». Но — постоянным, жи-
вым, присутствующим в кадре 
на всех государственных празд-
никах.

ТГ Захар Прилепин.

Как это 
делается 
в Китае

В Китае стартовала кам-
пания «Охота на лис–2024» 
по розыску и задержанию 
сбежавших за границу лиц, 
подозреваемых в соверше-
нии экономических престу-
плений.

Кампания, как ожидает-
ся, поможет усилить борьбу 
с коррупцией, а также пре-
дотвратить и нейтрализо-
вать основные риски в целях 
обеспечения национальной 
безопасности.

За период с 2014 года ки-
тайская полиция задержала 
более 9 тыс. скрывающихся от 
правосудия лиц в более чем 
120 странах и регионах мира, 
а также вернула вывезенные 
ими активы общей стоимо-
стью почти 49 млрд юаней 
(около 6,8 млрд долл. США). 

Может, китайцы Чубайса 
нам поймают? Не обязатель-
но даже в Россию экстради-
ровать, пусть сидит в китай-
ской тюрьме.

По материалам Интернета

Заместитель Председателя ЦК КПРФ Дмитрий 
НОВИКОВ:

— Те, кто пытаются создать Центр Ильина, пы-
таются развернуть нас в прошлое. Ильин — пе-
чальная, мягко говоря, фигура нашей истории. 
Да, можно его называть оригинальным мысли-
телем, но историческую роль он сыграл скорее 
негативную. Человек, который открыто аплоди-
ровал Гитлеру, в нашей культуре, в нашей исто-
рии должен быть изгоем. Даже если где-то когда-
то в своих работах он написал что-то интересное, 
заслуживающее внимания, то совершенные им 
подлость и преступление перечёркивают все его 
заслуги и достоинства. Всё это перечеркнуто им 
самим. Поэтому попытки поднимать на щит Ильи-
на — это даже странно. Надо быть совсем безгра-
мотным человеком, чтобы не знать ту позицию, 

которую занимал Ильин в отношении Гитлера.
Это всё — попытка противостоять главной ли-

нии, когда за 30 лет стало совершенно очевидно, 
что движение по пути капиталистического «разви-
тия», по пути капиталистической деградации тащит 
нас вниз. Никакую другую внятную альтернативу, 
кроме социализма, человечество не придумало, 
поэтому фигуры Ленина и Сталина априори сегод-
ня выходят на первый план. И вместо того, чтобы 
отдать должное этим людям: разгородить Мавзо-
лей Ленина, закрыть Ельцин-центр, написать чест-
ные учебники о роли Ленина, Сталина, Брежнева 
в нашей истории, нам пытаются подсунуть Ильина 
как какую-то псевдо-альтернативу. Господа, ничего 
у вас не получится, успокойтесь.

(Телеканал «Красная линия», 
программа «Точка зрения»)

Первый пошел
Стрелочник или 

вскрытие гнойника?
В начале СВО президент 

поставил целью демилита-
ризацию и денацификацию 
Украины и пообещал самоо-
чищение нашей страны. Бу-
дем считать, что мы в про-
цессе, и расследование (хо-
чется верить, что не одно), 
которое должно последо-
вать за арестом заместите-
ля министра обороны Р. Ива-
нова, объяснит нам, почему 
на третий год войны женщи-
ны вынуждены после работы 
плести маскировочные сети 
и мастерить носилки для ра-
неных, заменяя собой отсут-
ствующие мощности ВПК, 
а народ — всем миром со-
бирать фронту практически 
всё — от носков и обуви до 
квадрокоптеров и теплови-
зионных прицелов на фоне 
рекордной прибыли россий-
ских банков. 

Единство в воюющей 
стране должно выглядеть 
по-другому.

С. ЗАРУДНЕВ.

«Если вы откроете любую бе-
логвардейскую газету, то вы уви-
дите, что Колчак, который гово-
рит, что он защищает единство 
России, что он идёт за её нацио-
нальное возрождение, этот Кол-
чак имеет помощь от всех импе-
риалистов мира. Вы в такой газе-
те прочтёте торжествующие за-
метки о том, что на Севере России 
наступают очень успешно англи-
чане, что они взяли Архангельск 
и что не сегодня завтра они про-
двинутся ближе к центру России.

Здесь же вы прочтёте, что Эст-
ляндия и Финляндия бьют боль-
шевиков, что завтра будет взят 
Петроград, что их войска работа-
ют очень удачно. На западе так-
же удачно бьют большевиков и 
наступают польские войска. Точ-
но так же удачно на юге насту-
пают румынские войска; англий-
ский и французский флоты дей-
ствуют очень удачно, бомбар-
дируют черноморские города и 
тоже бьют большевиков. Даль-
ше вы читаете, что Баку нахо-
дится в руках англичан, больше-
вистские корабли тоже разбива-
ются английским флотом. На вос-
токе японские войска тоже бьют 

большевиков и тоже действуют 
удачно.

Товарищи, сравните же все 
эти заявления, которые вы чи-
тали, и подумайте, где же здесь 
русский народ, — везде на этих 
многочисленных фронтах англи-
чане, французы, японцы, поля-
ки, эстонцы и т. д., а где же рус-
ские рабочие и крестьяне? Они 
здесь, внутри страны, они и есть 
те большевики, которых бьют 
все эти японцы, англичане, поля-
ки и прочие.

И я думаю, товарищи, что 
каждый дурак должен понять, 
что там, в лагере наших врагов, 
как раз и не может быть нацио-
нального возрождения России, 
что как раз с той стороны и не мо-
жет быть речи о борьбе за бла-
гополучие русского народа. По-
тому что не из-за прекрасных же 
глаз все эти французы, англичане 
помогают Деникину и Колчаку — 
естественно, что они преследуют 
свои интересы. Этот факт должен 
быть достаточно ясен, что России 
там нет, что Россия у нас...»

М. В. Фрунзе
20.09.1919

По поводу учебно-научного центра 
«Высшая политическая школа имени Ивана Ильина»
при Российском государственном гуманитарном университете (РГГУ)

Некоторые страшно важные вопросы, 
которые из страшно важных могут стать просто страшными

Популярный среди бойцов СВО шеврон.Популярный среди бойцов СВО шеврон.

Исторические 
параллели
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В Орле на базе фундамен-
тальной библиотеки ОГУ 
состоялся первый этап Все-
российской ярмарки тру-

доустройства. До этого ярмарки 
вакансий уже прошли во Мцен-
ске и Ливнах. Орел стал третьей 
площадкой регионального этапа 
ярмарки. 

Более 70 работодателей зая-
вили вакансии — порядка тыся-
чи предложений. Это было дей-
ствительно масштабное меро-
приятие. В нескольких залах — 
мини-площадки, где соискатель 
мог пройти собеседование с ра-
ботодателем, получить консуль-
тацию, составить резюме. На от-
дельных площадках рассказы-
вали, как открыть собственное 
дело, заключить контракт на во-
енную службу, получить допол-
нительную профессию.

Особый интерес, особенно у 
молодежи, вызвала площадка с 
виртуальной экскурсией по рабо-
чим местам Орловской области. 
Преподавательская семейная 
пара — Алексей и Жанна Кли-
мовы — разработали проект «Ат-
лас рабочих мест», который по-
зволял ищущим работу увидеть 
производство, оценить его уро-
вень, условия работы и сделать 
выбор. Очки виртуальной реаль-
ности позволяли на одной пло-
щадке увидеть разные рабочие 
места на разных предприятиях.

— Для меня лично важен жи-
вой контакт с работодателем, — 
говорит один из соискателей. — 
Я бы хотел найти работу в сфе-
ре ЖКХ, у меня есть опыт работы 
в управляющей компании. Прав-
да, те вакансии, что мне предла-
гали, когда я лично обращался, 
честно скажу, искал работу по-
ближе к дому, меня не устраива-
ли — всего 14—15 тысяч предла-

Ярмарка вакансий
Предложений больше, чем соискателей

Е! (Категория)
Сервис по поиску высокооплачи-

ваемой работы SuperJob проанали-
зировал 25 000 вакансий в городах с 
численностью населения до 500 ты-
сяч человек и отобрал самые высоко-
оплачиваемые предложения апреля 
в Орле.

В апреле в Орле больше всего готовы пла-
тить водителю категории «Е». Работодатель 
— крупнейшая розничная сеть. Сотруднику 
предлагают зарплату от 129 до 201 тыс. руб-
лей, скидки и бесплатное питание.

Второе место занимает еще одна вакан-
сия водителя (категория Е) с опытом рабо-
ты от 1 года. Будущему сотруднику обещают 

оплату от 120 до 150 тыс. руб лей.
На третьем месте — вакансия агронома в 

крупнейшей агропромышленной компании. 
Сотруднику готовы платить от 85 до 124 тыс. 
рублей, предоставляют служебный автомо-
биль и жилье для иногородних.

Также в рейтинг вошла вакансия заведу-
ющего производством (оплата от 80 до 100 
тыс. рублей и возможность компенсации 
расходов на съемное жилья для иногород-
них).

Замыкает рейтинг вакансия кладовщика-
комплектовщика. Ему обещают зарплату от 
80 до 100 тыс. рублей, доставку до места ра-
боты и обратно транспортом предприятия.

Также в числе наиболее привлекатель-
ных по уровню дохода вакансий в апреле — 
предложения для руководителей, инжене-
ров, специалистов в сфере продаж и квали-
фицированных рабочих.

А что предлагают 
в некоторых других го-
родах с населением до 
500 тыс. человек?

Среди наиболее 
высокооплачиваемых 
предложений в Пско-
ве, Твери, Туле, Сочи, 
Нижнем Тагиле, Сургу-
те — вакансии врачей.

В Стерлитамаке 
среди лучших по опла-
те — вакансия главно-
го инженера, в Якутске 
— главного инженера 
проекта, в Смоленске 
— начальника отдела 
охраны труда, в Твери 
— начальника отдела 
промышленной элек-
троники и автоматики, 
в Туле — начальника 
производства.

Родители орловских школьников 
рассказали, куда собираются 

поступать их дети 
Судя по ответам пап и мам, среди 11-классников (будущих абитуриентов ву-

зов) самое популярное направление в 2024 году — информационные техноло-
гии: стать программистами или IT-специалистами собираются дети 30% опро-
шенных. На втором месте — инженерные специальности (15%). На третьем — 
специальности в области фундаментальной или прикладной науки (9%). Дети 
7% респондентов готовятся стать учителями. 6% родителей заявили, что их дети 
хотят быть врачами.

Те, кто собирается поступать в средние учебные заведения, тоже чаще всего 
делают выбор в пользу IT-специальностей: о подобных намерениях детей расска-
зали 23% опрошенных. На втором месте по популярности в этом году — педаго-
гическое направление (14% респондентов). 11% родителей сказали, что их дети 
планируют стать медиками. 8% родителей заявили, что их дети будут учиться на 
рабочих и мастеров в строительстве или производстве...

По информаци SuperJob

гали, на такие деньги сейчас не 
проживешь. А на ярмарке я по-
добрал несколько вариантов, ко-
торые мне подходят — и по зар-
плате, и по графику работы. 

На яр-
марку при-
ехали ра-
ботодате-
ли не толь-
ко из Орла, 
но и из рай-
онов реги-
она и даже 
из сосед-
них обла-
стей. Я по-
г о в о р и л а 
с несколь-
кими пред-
ставителя-
ми. Боль-
ш и н с т в о 
из них по-
сетовало , 
что людей 
на ярмар-
ку пришло 
маловато, 
они рассчи-
тывали на 
б о л ь ш е е . 
Оказалось, что число вакансий в 
Орловской области больше, чем 
соискателей. На одного безра-
ботного приходится 10 рабочих 
мест...

Менеджер ООО «Телекон-
такт»: 

— Зарплата у нас зависит 
от того, какое направление вы 
выбрали. На продажах — по-
больше. Зарплата в среднем 
26 тысяч рублей плюс премии. 
Работа несложная. Отвечаем 
на вопросы клиентов. Специ-
альное образование не требу-
ется, конкретным программам 
и проектам новый сотрудник 

обучается в процессе работы. 
Юлия Букова, менеджер по 

работе с персоналом ООО Тор-
говый дом «Посольство вкусной 
еды».

— Мы делаем сухари, баран-
ки. Требуются операторы, под-
собные рабочие, грузчики, элек-
тромеханики, механики-налад-
чики, технологи, начальники 
смен. Новички проходят обуче-
ние, если мы говорим о техноло-
гах, ИТР, то необходимо соответ-
ствующее образование. Заработ-
ная плата рабочего — 38 тысяч 
за 15 отработанных смен. У тех-
нологов — порядка 48 тысяч. Но 
нам нужны узкие специалисты, а 
выпускников с соответствующи-
ми дипломами и квалификация-
ми, к сожалению, мало. 

Представитель ООО «Мира-

торг-Курск» сооб-
щил, что предпри-
ятию нужны опера-
торы в цех и прачки: 

— Подразде-
ление находится 
в Шаблыкинском 
районе. Автобус за-
бирает сотрудников 
из Орла, отвозит на 
работу и привоз-
ит обратно. Зарпла-
та оператора — 30 
тысяч рублей «чи-
стыми». Очень нуж-
на прачка, зарпла-
та — 34 тысячи. Ра-
бота несложная, но 
ответственная.

Менеджер по 
персоналу Орловского кабель-
ного завода Ирина Ветрова:

— Нам требуется мастер сме-
ны, рабочие, операторы, упаков-
щики, волочильщики, диспет-
чер производства, лаборанты-
контролеры. В основном, рабо-
чие специальности. Да, есть про-
блемы с кадрами. Сегодня вакан-
сию ИТР проще закрыть, чем най-
ти грузчика. Мы объявления раз-
мещаем, активно сотрудничаем с 
центром занятости, даем рекла-
му в транспорте.

Недавно приняли на работу 
выпускницу вуза на должность 
логиста-маркетолога, но моло-

дые люди неохотно идут на за-
воды, ищут варианты полегче, 
хотя зарплата высокая. К при-
меру, квалифицированные ра-
бочие получают у нас до ста ты-
сяч рублей в месяц. Мы и нович-
ков готовы обучать, главное, что-
бы было желание учиться и ра-
ботать. Сейчас нам очень нужны 
операторы производственных 
линий. Зарплата ученика в пер-
вые два месяца обучения — 40 
тысяч. А если аттестуется рань-
ше, сможет зарабатывать значи-
тельно больше, оплата сдельно-
премиальная и зависит от выра-
ботки. Сегодня обменялись кон-
тактами с несколькими соискате-
лями. 

Начальник службы по работе 
с персоналом ООО «Орловский 
сталепрокатный завод» Егорова 
Наталья: 

— Нам очень нужны воло-
чильщики, автоматчики — ос-
новные наши профессии. Объе-
мы производства увеличивают-
ся. К нам можно трудоустроить-
ся без опыта работы, мы обуча-
ем прямо на рабочих местах. 
Обучение автоматчика — три 
месяца, волочильщика — два. 
Стипендия в первый месяц обу-
чения — 38 тысяч рублей, во вто-
рой-третий — до 43—45 тысяч. 
Плюс социальный пакет. Пре-
доставляем санаторно-курорт-
ное лечение, сотрудник пла-
тит только 10 процентов стои-
мости путевки. В декретный от-
пуск женщины уходят с 5 меся-
цев, два месяца предоставля-
ет предприятие. Платится годо-
вая премия, обеспечиваем спец-
одеждой, с 1 июня собираемся 
ввести бесплатное питание для 
всех сотрудников. В перспекти-
ве планируем ввести компен-
сацию процентов по ипотеке. 
Много внимание завод уделяет 
развитию спорта. Так что рабо-
тать у нас интересно. Производ-
ство модернизируется, закупаем 
новые современные станки. 

Совершенно очевидно, что 
конкуренция среди работодате-
лей большая. А вот соискателей 
вакансий, увы, оказалось не так 
много. 

Юлия РЮТИНА.
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Благоустройство кладбищ 
г. Орла — вопрос, кото-
рый практически не вы-
падает из повестки дня 

Орловского городского Сове-
та народных депутатов. До не-
давнего времени в этой отрасли 
городского хозяйства все было 
хронически плохо. И вдруг за-
брезжил рассвет: «наметились 
перспективы», «определились 
тенденции». За подробностями 
мы обратились к руководителю 
фракции КПРФ в городском Со-
вете С. Н. ШВАЛОВУ.

— Сергей Николаевич, для 
начала давайте объясним на-
шим читателям, как вообще ра-
ботает система, которая на офи-
циальном языке называется «со-
держанием мест захоронения».

— Это одно из полномочий 
местных органов власти, то есть 
администрации города Орла. 
Под отчетное ей муниципальное 
казенное учреждение «Объеди-
ненный муниципальный заказ-
чик» проводит конкурсные про-
цедуры, чтобы определить под-
рядчиков для выполнения ком-
плекса работ по содержанию 
мест захоронений. 

— У самого «Заказчика» — ни 
людей, ни техники? 

— У него есть инженерно-
технические работники. И у него 
свои задачи. По итогам конкурс-
ных процедур муниципальный 
контракт по содержанию мест 
захоронения сегодня выполняет 
муниципальное предприятие ри-
туально — обрядовых услуг (МУП 
РОУ). Это профильное муници-
пальное предприятие, которое 
помимо прочего занимается и 
содержанием мест захоронения: 
санитарной уборкой территорий, 
в зимнее время еще и уборкой 
снега с основных аллей. Уборка 
отходов тоже входит в обязанно-
сти МУП РОУ. 

— А выпиловка сухих дере-
вьев?

— Если дерево упало, то это 
их задача. Выпиловку сухостоя 
тот же объединенный заказчик 
проторговывает отдельными 
подрядами.

— Муниципальный заказчик 
может привлечь к благоустрой-
ству кладбищ других исполните-
лей, кроме МУП РОУ?

— Может. Но последние два 
сезона муниципальный контракт 
подписан именно с МУП РОУ.

— Но конкуренты у МУП 
были во время проведения кон-
курса?

— Сейчас — нет. Раньше прак-
тика была, скажем так, «кривова-
тая»: уборка — ИП Иванов, вывоз 
— ИП Сидоров. То есть, за содер-
жание мест захоронения в це-
лом отвечают городские власти, 
но выстроить четкую работу при 
таком подходе крайне сложно.

Но последние полтора года 
наметились позитивные измене-
ния. Теперь за все отвечает МУП 
РОУ. Во-первых, на протяжении 
многих лет городские кладби-
ща задыхались от несанкциони-
рованных свалок. На их ликвида-
цию не раз выделялись бюджет-
ные средства, десятки миллионов 
рублей, но проблема не реша-
лась. Это было связано не толь-
ко с недобросовестными подряд-
чиками, но и с таким фактором 
как «Зеленая роща», которая не 
признавала кладбищенский му-
сор за твердые коммунальные от-
ходы и настаивала, что его вывоз 
должен осуществляться по бо-
лее высокому тарифу. Город не 
мог согласиться с такими услови-
ями, и мусор не вывозился. Или 
вывозился с большими пробле-
мами. Но муниципальному за-
казчику удалось доказать, воору-
жившись общероссийским клас-
сификатором отходов, что боль-
шая часть отходов с мест захоро-
нения, за исключение древесных 
стволов и строительного мусора, 
это ничто иное как ТКО. 

«Зеленая роща» в конце кон-
цов согласилась с доводами, и 
свалки были ликвидированы. 
Если и появляются, то сезонные, 
уже не те объемы — МУП РОУ 
легко справляется, перевозя му-
сор с территорий кладбищ на 
площадки накопления за клад-
бищенской оградой.

 — Прежде уборка кладбищ 
осуществлялась силами различ-
ных частных подрядчиков, про-
ходивших через конкурсные 
процедуры. Еще недавно руко-
водитель «Объединенного муни-
ципального заказчика» М. А. Ло-
бов говорил на заседании ко-
митета горсовета по ЖКХ, что 
«Заказчик» чуть ли не обязан 

проторговывать подряды сре-
ди предприятий малого и сред-
него бизнеса, и никак не может 
их «отшить», даже если это оче-
видные «Рога и копыта». Как же 
МУП РОУ обошло многочислен-
ных конкурентов? 

— На конкурс был выставлен 
весь перечень работ. Возможно, 
кроме МУП РОУ, никто не захо-
тел взять на себя обязательства, 
с которыми много не заработа-
ешь.

— То есть здравый смысл по-
бедил, несмотря на необходи-
мость поддерживать «конку-
рентную среду», и теперь содер-
жанием кладбищ занимаются те, 
кому это положено? 

— На мой взгляд — да. Теперь 
на кладбищах постоянно присут-
ствуют штатные работники МУП 
РОУ, которые обязаны следить 
за порядком. Есть результат: не 
только исчезли несанкциониро-
ванные мусорные свалки, но и 
о хищениях с мест захоронения 
пока тоже не слышно. А ведь 
еще недавно были нередки слу-
чаи воровства оград, например. 

— Как муниципальный кон-
тракт по содержанию мест захо-
ронения сказался на финансо-
вом положении МУП РОУ?

— Муниципальный кон-
тракт — это 20 процентов вы-
ручки предприятия. Остается це-
лый пласт других проблем, свя-
занных с большой конкуренцией 
на этом рынке. Но убыток МУП 
РОУ сократился до 700 тысяч в 

год, и это неплохой показатель. 
Одна из причин убыточности — 
отставание в техническом осна-
щении МУПа. Требуются совре-
менные станки и инструменты, 
чтобы быть конкурентноспособ-
ными на рынке ритуально-обря-
довых услуг. Нужно вкладывать 
деньги в оснащение производ-
ства. Предприятие же баланси-
рует около нуля, срабатывая где-
то с убытком, где-то с небольшой 
прибылью, финансовой возмож-

ности приобрести новое, совре-
менное оборудование у него нет. 

— А что, бюджет совсем бес-
силен помочь?

— Любое муниципальное 
предприятие — это самостоя-
тельный экономический субъект, 
и выделение ему денег из бюд-
жета в качестве финансовой по-
мощи не совсем правомерно.

— Но оказали же бюджетную 
помощь ТТП?

— Да, но с какой мотивацией! 
Приходилось с огромным трудом 
доказывать надзорным органам, 
что речь идет не просто о муни-
ципальном, а о социально значи-
мом предприятии, которое пе-
ревозит льготников! Отсюда — 
выпадающие доходы, которые 
надо как-то компенсировать, и 
т.д., и т.п.

— То есть самого факта, что 
предприятие муниципальное, 
для помощи недостаточно?

— Нет. Надзорные органы, мо-
жет, и не обращали бы внимание 
на бюджетную помощь тому или 

иному МУПу, если бы у города не 
было кредиторской задолженно-
сти. Но Орел сегодня, как извест-
но, в очень трудном положении.

— При этом от руководите-
лей МУП РОУ горсовет постоян-
но требует увеличения доходно-
сти. А чтобы ее увеличить, нуж-
ны инвестиции... 

— Хорошо, если предприя-
тие просто продолжит функцио-
нировать, закрыв вопросы, кото-
рые частник не хотел или был не 
в состоянии закрыть.

— А если МУПу взять кредит 
на приобретение нового обору-
дования? 

— Были и такие попытки. Но 
и управление муниципальным 
имуществом, и депутаты горсове-
та к этой идее относятся крайне 
настороженно — риски велики. 

— А как иначе в современных 
условиях? Казалось бы, у любо-
го МУПа есть неоспоримое пре-
имущество перед всеми конку-
рентами, ведь за его спиной бюд-
жет города, гарантии власти. А 
на деле получается, что бюджет-
ные рамки только мешают пред-
приятию победить конкурентов? 
Тогда давайте отдадим кладби-
ща частникам и избавим город 
от убыточного МУПа. 

— По закону к концу 2024 
года в стране должны быть лик-
видированы все МУПы путем их 
акционирования. Ждем, отсро-
чит Госдума эти преобразования 
или нет. Решение должно быть 
принято в конце мая.

— А что изменится, если сто 
процентов акций того же РОУ 
останутся в руках муниципали-
тета?

 — Гораздо больше рисков. 
Если МУП обанкротится, его иму-
щество еще можно сохранить в 
муниципальной собственности. 
Акционерное же общество от-
вечает по долгам всем, что име-
ет. Есть еще вариант — аренда. 
То есть имущество остается в ру-
ках города, а акционерное обще-
ство — бывший МУП — получает 
его в пользование. Но это означа-
ет дополнительную финансовую 
нагрузку для предприятия. При-
менительно к МУП РОУ, которое 
и без того убыточно, новые усло-
вия могут оказаться просто фа-
тальными.

Беседовал Андрей ГРЯДУНОВ.

«А на кладбище все культурненько…»
Похоже, что ненадолго 

ОБЩИЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ВЛАДЕЛЬЦАМ 
БАНКОВСКИХ КАРТ

В последнее время увеличивается чис-
ло случаев мошенничества с пластиковы-
ми банковскими картами. Чтобы не стать 
жертвой мошенников, следует соблюдать 
следующие правила безопасности:

• Никогда и никому не сообщайте 
ПИН-код вашей карты. 

• Нельзя хранить ПИН-код рядом с 
картой и тем более записывать ПИН-код 
на неё — в этом случае вы даже не успе-
ете обезопасить свой счёт, заблокировав 

карту в случае ее утери или если ее по-
хитят.

• Не позволяйте никому использо-
вать вашу пластиковую карту — это всё 
равно что отдать свой кошелёк.

• Если вам позвонили из какой-либо 
организации или вы получили письмо по 
электронной почте (в том числе из бан-
ка) с просьбой сообщить данные карты 
и ПИН-код под различными предлога-
ми, позвоните в указанную организацию 
и сообщите о данном факте. Не перехо-

дите по указанным в письме ссылкам. 
• Если вы потеряли карту, срочно свя-

житесь с банком, выдавшим её, сообщи-
те о случившемся и следуйте инструк-
циям сотрудника банка. Для этого дер-
жите номер телефона банка в записной 
книжке или в списке контактов Вашего 
мобильного телефона.

• Пользуйтесь только теми банкома-
тами, которые расположены в безопас-
ных местах, оборудованны системой ви-
деонаблюдения и охраной: в государ-
ственных учреждениях, банках и круп-
ных торговых центрах.

• Используя в банкоматах пласти-
ковые карты, следите, чтобы рядом не 
было посторонних людей.

• Набирая ПИН-код, прикрывайте 
клавиатуру рукой.

• Обращайте внимание на картопри-
емник и клавиатуру банкомата. Если 
они оборудованы какими-либо допол-
нительными устройствами, то от исполь-
зования данного банкомата лучше воз-
держаться.

• В случае некорректной работы бан-
комата, если он самопроизвольно пе-
резагружается, — откажитесь от его ис-
пользования. 

• Никогда не прибегайте к помощи 
либо советам посторонних людей при 
проведении операций с банковской кар-
той в банкоматах. Свяжитесь со службой 
поддержки вашего банка — они обяза-
ны проконсультировать вас по всем ин-
тересующим вопросам. 

• В магазинах, ресторанах и кафе все 
действия с вашей пластиковой картой 
при оплате должны происходить только 
в вашем присутствии. В противном слу-
чае мошенники могут получить данные 
вашей карты при помощи специальных 
устройств и в дальнейшем использовать 
их для изготовления подделки.

Указанные способы обмана граждан 
и хищения денег являются в настоящее 
время самыми распространенными на 
территории Орловской области. 

Расследование преступлений данной 
категории осложняется постоянным из-
менением и усовершенствованием спо-
собов обмана. Чтобы не стать жертвой 
мошенников, необходимо всего лишь 
следовать простым правилам, указан-
ным выше.

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!
Прокуратура Заводского района 

г. Орла.

ПрокуратураПрокуратура
разъясняет разъясняет 
и информируети информирует
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будут жить вечнобудут жить вечно

Поздравляем!

ИКОННИКОВА
Василия Николаевича,

первого секретаря 
Обкома КПРФ!

Областная 
партийная организация, 

товарищи и друзья.

*     *     *
ЗЕМЛЯКОВА 

Игоря Ивановича,
ветерана партии и труда —

с 70-летием!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 53.

*     *     *
ФЕЙЗУЛЛАЕВА 

Гудрета Вагановича,
ветерана партии —

с 65-летием!
Колпнянский РК КПРФ.

*     *     *
ЛОГВИНОВА 

Юрия  Алексеевича —
с 65-летием!
Орловский РК КПРФ.

*     *     *
БАЖЕНОВА 

Артура Робертовича,
первого секретаря 

Северного райкома КПРФ —
с 60-летием!

Орловский обком, горком, 
Северный РК КПРФ.

*     *     *
АШИХМИНУ 

Валентину Ивановну,
члена бюро Орловского 

горкома КПРФ —
с юбилеем!

Орловский горком, 
Заводской РК КПРФ.

*     *     *
ЛЕЛЕСА 

Владимира Ивановича, 
члена Орловского горкома,

секретаря п/о № 32 —
с юбилеем!

Орловский ГК, 
Заводской РК КПРФ.

*     *     *
ШИЛОВА 

Григория Робертовича —
с 50-летием!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 49.

*     *     *
ЛУПИНА 

Алексея Викторовича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 50.

*     *     *
БАТРАКОВА 

Алексея Константиновича!
Советский РК КПРФ, 

п/о № 49.
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